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Niederschrift über die 

19. Sitzung des Gemeinderates 
 
 
 
 
Am: Freitag, den 01.12.2023 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 19:30 Uhr  
Ende:  22:06 Uhr 
 
 
Anwesend waren: 
Bgm. Ing. Helmut Dablander   
GV Reinhard Holaus   
GV Wilhelm Mareiler   
GV Christoph Scheiring   
GR Lukas Bachnetzer   
GRin Marina Floriani    
GR Walter Föger   
GR Michael Haslwanter   
GR Simon Haslwanter   
GRin Denise Perwög   
EGR Bernadette Engl Vertretung für Frau MSc Lea Draxl-Weiskopf 
EGR Brigitte Föger-Schöpf Vertretung für Herrn BEd BA MA Paul Randolf 
EGR Julie Hanni Vertretung für Herrn Florian Grameiser 
EGR Martin Oberwalder Vertretung für Frau Daniela Holaus 
EGR Dr. Hannes Schmid Vertretung für Herrn Peter Föger 
Amtsleiter Mag. Reinhard Pfeifer    
Schriftführerin Marina Strutzmann   
 
 
Abwesend waren: 
Vbgm. Peter Föger   
GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf   
GR Florian Grameiser   
GRin Daniela Holaus   
GR BEd BA MA Paul Randolf   
Bauamtsleiter Ing. Martin Dablander 
 
 
Schriftführung: Marina Strutzmann 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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Tagesordnung 
 
 
1. Genehmigung der Protokolle vom 06.10.2023 
2. Beratung und Beschlussfassung - Raumordnungsvertrag Tiroler Zeltverleih 
3. Beratung und Beschussfassung - Raumordnungsvertrag Trockenbau Föger GmbH 
4. Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Beleuchtung Tennis- und Beachvolleyballplatz 
5. Grundsatzbeschluss Recyclinghof Kühtai 
6. Beratung und Beschlussfassung - Kanalgebührenverordnung 
7. Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Subvention Saisonskarte Kühtai 
8. Beratung und Beschlussfassung - Ergänzung des Beschlusses vom 25.08.2023 Top 4 - 

Aufräumarbeiten nach Sturmschäden 
9. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
10. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
11. Bericht der Ausschüsse 
12. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
 
Der Bürgermeister nimmt die Angelobung der Ersatz- Gemeinderatsmitglieder Dr. Hannes 
Schmid und Julie Hanni vor. 
 
 
 
Zu TOP  1) Genehmigung der Protokolle vom 06.10.2023 
 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 06.10.2023 werden vom Gemeinderat mit 13 Ja-
Stimmen und 2 Stimmenthaltung (GRin Marina Floriani und Ersatz - GR Dr. Hannes 
Schmid, weil sie bei der Sitzung nicht anwesend waren) genehmigt. 
 
 
Zu TOP  2) Beratung und Beschlussfassung - Raumordnungsvertrag Tiroler Zeltverleih 
 
Der BGM berichtet, die Firma Tiroler Zeltverleih Gmbh beabsichtigt den Erwerb des im 
Gewerbegebiet liegenden Gst. 6995 der Familie Oberwalder. Auf dem Grundstück soll eine 
weitere Niederlassung der Firma mit einem eigenen Unternehmenszweig entstehen. 
 
Zur Sicherstellung der zukünftigen Nutzung, der geforderten Mindestanzahl an Arbeitsplätzen, 
sowie der Umsetzung der landschaftlichen Begleitmaßnahmen soll ein Raumordnungsvertrag 
abgeschlossen werden. GV Reinhard Holaus legt wert auf die Feststellung, dass es gerade in 
der heutigen Zeit besonders wichtig ist, landschaftliche Begleitmaßnahmen zu setzen. Finanziell 
würden sich diese ohnehin in vertretbaren Rahmen handeln. 
 
Die im Vertrag enthaltene Bankgarantie und der Freizeitwohnsitz müssen nachjustiert werden, 
aus diesem Grund bittet BGM Helmut Dablander um Absetzung dieser Beschlussfassung.  
 
Bei der nächsten Gemeinderatssitzung soll der überarbeitete Raumordnungsvertrag und die 
Widmung des Gst. 6955 beraten und beschlossen werden.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Absetzung dieses Tagesordnungspunktes. 
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Zu TOP  3) Beratung und Beschussfassung - Raumordnungsvertrag Trockenbau Föger 
         GmbH 

 
Der BGM berichtet, zur Sicherstellung der Umsetzung der im ÖROK vorgesehenen 
landschaftlichen Begleitmaßnahmen ist mit dem Antragsteller ein Raumordnungsvertrag 
abzuschließen. Dieser ist vom Land Tirol eingefordert worden. 
 
Der Vertrag wurde bereits in der erweiterten Bauausschusssitzung vom 09.11.2023 von allen 
anwesenden Gemeinderäten befürwortet. 
 
Zur Richtigstellung muss festgehalten werden, dass es sich hierbei nicht um einen 
Raumordnungsvertrag handelt, sondern wie am Vertrag angegeben um einen Privatrechtlichen 
Vertrag.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig den vorliegenden Raumordnungsvertrag mit der Firma 
Trockenbau Föger GmbH 
 
 
Zu TOP  4) Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Beleuchtung Tennis- und  

       Beachvolleyballplatz 
 
Der BGM berichtet, die Umsetzung der Beleuchtung wurde vom Ingenieurbüro HG Engineering 
ausgeschrieben, 3 Angebote sind eingelangt. Nach Prüfung der Angebote wird der Billigstbieter, 
die Firma Elektro Dablander für die Vergabe vorgeschlagen. 
Zu den ausgeschriebenen Elektroarbeiten kommen noch Grabarbeiten und die Lieferung und 
Montage der Fundamente um ca. € 45.000,00 dazu. 
Eine entsprechende Förderung wurde beim Land Tirol, Abt. Sport, beantragt. 
 
BGM Helmut Dablander verlässt wegen Befangenheit das Sitzungszimmer. 
Die Beschlussfassung wird GV Wilhelm Mareiler wegen der Abwesenheit von Bürgermeister und 
Vizebürgermeister übertragen.  
 
Da hierfür bereits finanzielle Mittel im Budget 2023 vorgesehen sind, sollen noch heuer 
Fertigfundamente erworben werden und die Vergabe der Grabarbeiten an eine Fremdfirma erteilt 
werden. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat spricht sich einstimmig (BGM Helmut Dablander hat wegen Befangenheit 
nicht mitgestimmt) für die Vergabe der Grabungsarbeiten an eine Fremdfirma aus. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat spricht sich einstimmig (BGM Helmut Dablander hat wegen Befangenheit 
nicht mitgestimmt)  für die Anschaffung der Fertigfundamente noch im Jahr 2023 aus. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig (BGM Helmut Dablander hat wegen Befangenheit 
nicht mitgestimmt) die Vergabe der angebotenen Leistungen zu einem Preis von € 136.225,28 
inkl. MWSt abzüglich 3% Skonto (€ 132.138,52) an die Firma Elektro Dablander. 
 
 
Zu TOP  5) Grundsatzbeschluss Recyclinghof Kühtai 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt. Aufgrund der Sanierungsmaßnahmen der Spritzbetonwand 
beim Fernheizwerk Kühtai musste der dort untergebrachte Recyclinghof letztes Jahr 
vorübergehend geschlossen werden, ist jedoch jetzt wieder eingeschränkt benutzbar. 
Zwischenzeitlich haben die Gesellschafter der Biowärme Kühtai bekundet den Bereich 
Recyclinghof gerne für sich als weitere, dringend erforderliche Lagerfläche erwerben zu wollen. 
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Die Nutzung der Gemeinde Silz stammt aus dem Abschluss des Baurechtsvertrages. Es müsste 
jedenfalls eine Ablöse, des von der Gemeinde finanzierten Baukörpers an die Gemeinde Silz 
zurückfließen. 
 
Grundsätzlich ist anzumerken, dass die Entsorgung der Wertstoffe Sache der jeweiligen 
Gewerbebetriebe in Kühtai und nicht der Gemeinde ist. Die Gemeinde Silz unterstützt mit dem 
Projekt die lokale Wirtschaft mit der Errichtung der dazu notwendigen Infrastruktur. 
 
Ein neuer, den heutigen Anforderungen von Kühtai entsprechender Recyclinghof soll auf einem 
gemeindeeigenen Grundstück im Bereich der Westeinfahrt von Kühtai (nähe Silo) entstehen. 
Eine Planstudie der Firma DKN Neurauter inkl. Grobkostenschätzung liegt bereits vor. 
 
Der Recyclinghof soll zukünftig mit flexiblen Öffnungszeiten (Zutrittssystem für Berechtigte) 
betrieben werden. Geplant ist die Übernahme von sogenannten Wertstoffen. Der laufende Betrieb 
soll durch Gebühren getragen werden. Der notwendige Containertausch zur Entleerung wird vom 
Entsorgungsunternehmen an die Gemeinde verrechnet.  
 
Das Baubezirksamt Imst (Ing.Bernd Stigger) hat sich den Entwurf der vorgeschlagenen 
Zufahrtssituation im Bereich Landesstraße angesehen und diesen positiv beurteilt. 
 
Für eine Grundsatzentscheidung des Neubaus, soll eine Kostenschätzung für die Sanierung des 
bestehenden Recyclinghofs (Einhausung der Zu und Abfahrt) erarbeitet werden. Erst nach 
Gegenüberstellung der Kosten soll eine Entscheidung getroffen werden. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig eine Prüfung der zwei Varianten: entweder Sanierung 
des bestehenden Recyclinghofes bei der Biowärme Kühtai oder neues Projekt laut den 
vorgelegten Unterlagen.  
 
 
Zu TOP  6) Beratung und Beschlussfassung - Kanalgebührenverordnung 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt mit 14 Ja-Stimmen und 1 Nein-Stimme (GR Simon Haslwanter) 
die folgende Verordnung: 
 
 
Aufgrund des § 17 Abs. 3 Z 4 des Finanzausgleichsgesetzes 2017, BGBl. I Nr. 116/2016, 
zuletzt geändert durch das Gesetz BGBl. I Nr. 112/2023 wird durch den Gemeinderat der 
Gemeinde Silz verordnet: 
 

Artikel I 
 

Die Kanalgebührenverordnung der Gemeinde Silz, beschlossen am 12.11.2021, kundgemacht 
am 16.11.2021, wird aufgrund des Gemeinderatsbeschlusses vom 01.12.2023 geändert wie folgt: 
 

1. Die Anschlussgebühr nach § 3 Abs. 1 beträgt für den Ortsteil Silz € 6,35 und für den 
Ortsteil Kühtai € 7,10 pro m³ Baumasse. 

 
Die Mindestanschlussgebühr für Neubauten Bereich Ortsteil Silz beträgt € 2.790,00. 
Die Mindestanschlussgebühr für Neubauten in Kühtai beträgt € 3.120,00. 

 
2. Die Kanalbenützungsgebühr nach § 4 Abs. 2 beträgt je Kubikmeter Wasserverbrauch für 

den Ortsteil Silz € 2,36 und für den Ortsteil Kühtai € 2,55. Ab der nächsten Ablesung 
(01.10.2024) beträgt die Kanalbenützungsgebühr je Kubikmeter Wasserverbrauch für den 
Ortsteil Silz € 2,53 und für den Ortsteil Kühtai € 2,76. 
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Artikel II 
 

Diese Verordnung tritt mit 01.01.2024 in Kraft. 
 
Angeschlagen am: 
 
Abgenommen am: 
 

Für den Gemeinderat: 
Der Bürgermeister 

 
 
 
Zu TOP  7) Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Subvention Saisonskarte Kühtai 
 
Beim Beschluss des Gemeinderates über die Subvention in der Sitzung vom 06.10.2023 wurde 
bei der Saisonkarte von einem Preis von € 235,- ausgegangen und eine Subvention von € 55,- 
beschlossen. Der Preis der Saisonkarte beträgt tatsächlich aber € 243,-. Um auf den 
angekündigten Eigenbeitrag der Erwerber in Höhe von € 125,- zu kommen, müsste die 
Subvention der Gemeinde auf € 60,- pro Karte angehoben werden. 
 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig für alle, die ihren Hauptwohnsitz in Silz haben eine 
Erhöhung der Subvention in Höhe von € 5,00 zur Jahreskarte 2023/24 der Bergbahnen Kühtai zu 
gewähren.  
 
 
Zu TOP  8) Beratung und Beschlussfassung - Ergänzung des Beschlusses vom 25.08.2023  

       Top 4 - Aufräumarbeiten nach Sturmschäden 
 
Beschluss: 
Der GR beschließt mit einstimmig eine Ergänzung zum GR Beschluss vom 25.08.2023 mit der 
inhaltlichen Formulierung, dass das Zwischendarlehen der Gemeinde Silz für alle Aufträge der 
Waldsubstanzerhaltung sprich Aufräumarbeiten nach den Sturmschäden für alle Waldflächen in 
der Gemeinde Silz, also für den Gemeindewald, die Agrargemeinschaft Silzer Güterwald und alle 
Teilwaldberechtigten verwendet werden kann. 
Nach der Abrechnung des verwertbaren Nutz- und Brennholzes und den Förderungen für den 
Silzer Güterwald und den Teilwaldberechtigten wird das angefallene Darlehen der Gemeinde 
zurückbezahlt. 
Sollte der Erlös und der Aufwand ein divergierendes Verhältnis aufweisen, müssen die 
Agrargemeinschaft Silzer Güterwald und die betroffenen Teilwaldberechtigten sich am Ausgleich 
beteiligen. 
 
 
Zu TOP  9) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
Abgabeertragsanteile  
November 2023  € 150.114,20  
Oktober 2023   € 234.656,82 
 
Bedarfszuweisungen: 
Für die Erweiterung des gemeinsamen Gewerbegebietes in Silz wurde seitens des 
Landeshauptmannes eine Förderung von € 75.000,00 für 2024 zugesichert.  
Ebenso wird ein Zuschuss in Höhe von € 7.000,00 für die LED-Umstellung in Kühtai gewährt. 
Für das Infrastrukturprogramm ist eine Bedarfszuweisung von € 82.182,00 vorgesehen. 
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Förderungen: 
Die neuen Tribünen im Pirchet wurde mit € 14.700,- gefördert. 
 
TIWAG:  
Die Abgeltung für die hohen Energiekosten 2023, für das Haus Elisabeth beträgt € 17.320,82 
 
Steuerungsgruppe Ortskernerneuerung: 
Der Nächster Sitzungstermin findet am 18.12.2023 statt. Eine Prioritätenliste soll erstellt werden. 
Eine angedachte Aufstockung auf der Feuerwehrhalle kann laut der Firma DKN-Neurauter aus 
statischen Gründen nicht in Betracht gezogen werden.  
 
Stand gemeinsames Gewerbegebiet: 
Asphaltierung ist erfolgt, die Böschung fehlt noch, die Abwasserpumpe wird noch eingebaut 
 
 
ASFINAG Lärmschutzmessung: 
Eine Messung im Gemeindegebiet fand am 08.11.2023 statt, das Ergebnis ist noch ausständig. 
 
Verkehrszählung Unterdorf: 
Geschwindigkeitsüberschreitungen im Bereich der 50 km/h Begrenzung wurde bei über 30% der 
Verkehrsteilnehmer festgestellt. In 20 Tagen wurden 134.000 PKWs und 11.000 LKWs gezählt. 
Die Höchstüberschreitung eines PKWs lag bei 118 km/h und eines LKWs bei 89 km/h. 
 
Auslaufgerinne Stadlingerbach zum Inn: 
Wird derzeit saniert. Kostenbeteiligung durch die Gemeinde Stams und Silz 
 
Bauanzeigen: 
Abenthung Werner - Photovoltaikanlage 
Schöpf Gerda - Anbau einer Freitreppe zum bestehenden Wohnhaus  
Fröch Hannes Schlosserei – Photovoltaikanlage 
 
Abwasserverbandsitzung Stams: 
Der Haushaltsplan 2024 wurde beschlossen, es gibt keine großen Investitionen für das Jahr 2024. 
 
Wasserschiene Silz – Stams: 
Wurde fertiggestellt und auf Dichtheit geprüft. Der Stadlingerbachweg ist asphaltiert, das Bankett 
ist noch in Arbeit. 
 
Meiergasse 
Die Firma STRABAG hat bereits mit den Arbeiten für die Neuverlegung der Wasserleitung und 
der LWL-Verkabelung begonnen. Die Planie und eine einschichtige Asphaltdecke sollen heuer 
noch aufgebracht werden. 
 
Unterführung Gewerbegebiet: 
Ab Montag, 04.12.2023 wird die Durchfahrt für eine Woche neuerlich einspurig geschlossen.  
 
Bericht Mietzinsbeihilfe: 
Es liegen zwei Folgeansuchen auf. 
 
Bericht budgetierte Subventionen: 
Die Subventionen für die Landjugend und die Ortsbauernschaft wurden ausbezahlt 
 
Bericht Talvertrag Neu: 
Um den Vertrag zeitnahe abschließen zu können wird dieser Punkt wird auf die Tagesordnung 
im Bauausschuss gesetzt. Beratend soll Herr Dr. Peter Schörckhuber eingeladen werden.  
 
 
 



 

19. Sitzung des Gemeinderates vom 01.12.2023  Seite 7 von 10 
 

10 Jahre Mitglied Klimabündnis Gemeinde Silz: 
Die Gemeinde Silz hat für das Jahr 2022 wiederum 3 Mobilitätssterne erhalten. Als Geschenk 
erhielt die Gemeinde einen Apfelbaum welcher im Park eingepflanzt wurde. 
 
BGM Helmut Dablander bedankt sich bei: 

• Florian Grameiser dafür, dass auch nächstes Jahr wieder die Christbaumabholung am 

Dienstag den 9.Jänner 2024 stattfindet. 

• Andrea Haslwanter und VBGM Peter Föger für das Herrichten des Kriegerfriedhofes. 

• Hubert Wammes und Elisabeth Schuchter für die Betreuung der Priestergräber. 

• Allen, die bei den Vorbereitungen für das Fest von Mona Mitterwallner geholfen haben. 

 
 
Bericht aus der Gemeindevorstandsitzung vom 28.11.2023 
 

• Die Überschreitungen unter € 15.000,- wurden vom Gemeindevorstand einstimmig 

genehmigt. 

• Ein Tiefgaragenplatz der Gemeinde in der Widumgasse 1, wurde gekündigt. 

• Dem Rodelclub Kühtai – Sellraintal wurde für die Austragung des Weltcups der 

Naturrodelbahn am 16. und 17.12.2023 in Kühtai eine finanzielle Unterstützung gewährt 

• Der Nahversorger in Kühtai wird nach 5 Jahren wiederum finanziell unterstützt, jedoch 

abhängig von der Unterstützung vom Amt der Tiroler Landesregierung – Abteilung 

Wirtschaftsförderung 

• Eine finanzielle Unterstützung für den Silzer Adventzauber wurde zugesagt 

• Der Landesverband Tirol – Interessensvertretung für Menschen mit Behinderung – Bezirk 

Imst / Landeck wird finanziell unterstützt. 

 
 
Zu TOP  10) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer 
                     Güterwald 
 

• Die Sanierung des Stadlingerbachweges beim obersten Fensterstollen der TIWAG wurde 

fertiggestellt, die Rechnung ist noch ausständig 

• Die TIWAG Leitungsverlegung vom Hochbehälter bis zur Oberstufe unseres Kraftwerkes 

durch die Firma Fiegl ist abgeschlossen, ein Kabelschaden beim Hochbehälter und die 

beschädigte Trinkwasserleitung müssen noch repariert werden 

 

Schadholz und Holzertrag 
 
Es sind bei den Sturmereignissen ca. 10.000 fm³ Schadholz angefallen. 
Mittels Hubschrauber wurden ca.1.000 fm³ Gemeinde- und Güterwaldholz aufgeräumt.  
In etwa 1.500 fm³ Güterwaldholz wurde mittels Seilbahn gearbeitet.  
Von den Teilwäldern mussten ca. 1.500 fm³ mit der Seilbahn und Bodenzug durch die Firma 
Trenker gearbeitet werden. 
Gesamt ca.1.000 fm³ wurden von privaten Waldbesitzern mittlerweile aufgeräumt. 
 
Die Bringung und die Hubschrauberflüge werden derzeit mit 70% gefördert. 
 
 
 
 
 



 

19. Sitzung des Gemeinderates vom 01.12.2023  Seite 8 von 10 
 

Zu TOP  11) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss Haus Elisabeth (Obmann BGM Helmut Dablander) 
Die Heim-Einschau wurde von den zuständigen Behörden durchgeführt, es kam zu keinen 
größeren Beanstandungen.  
Die Anstellung einer Mitarbeiterin in der Verwaltung mit insgesamt 12 Stunden im Dezember und 
ab Jänner mit 30 % wurde beschlossen.  
Die drei noch fehlenden Klimageräte im 2. OG und im 1. OG wurden in Auftrag gegeben.  
Das Dienstverhältnis einer Reinigungskraft mit 40 % wird nicht verlängert.  
Eine Reinigungskraft mit 40 % wird ab dem 18.12.2023 eingestellt.  
Es wird eine Pflegeassistentin mit 50 % ab 01.12.2023 angestellt. 
Die unbefristete Anstellung eines Beidienstes wird befürwortet. 
 
 
Ausschuss für Bauangelegenheiten, Raumordnung, Landwirtschaft, Verkehr und 
Dorfentwicklung (GV Wilhelm Mareiler) 
Das Protokoll der letzten Bauausschusssitzung vom 09.11.2023 folgt.  
Die Datenerhebung für die Energiegemeinschaft hat bereits gestartet. 
 
 
Kulturausschuss (GV Reinhard Holaus in Vertretung von E-GRin Renate Köfler) 
Die letzte Sitzung fand am 13.12.2023 statt. Am 08.12.2023 findet eine Adventlesung statt, zu 
der GV Reinhard Holaus alle Gemeinderäte einlädt. Am 19.01.2024 findet ein Neujahrskonzert 
mit Quartett-Kultur-Tirol statt. Angedacht wird eine Lesung mit Silzer Sagen. 
Die Weihnachtsfeier des Kulturausschusses findet heuer am 09.12.2023 im Rahmen eines 
Konzertbesuches und einem anschließendem Essen statt.  
 
   
Informations- und Petitionsausschuss (GV Reinhard Holaus) 
Die Gemeindezeitung ist fertiggestellt. Frau Anja Moschen hat sich für das Korrekturlesen bereit 
erklärt. Der Müllabfuhrplan und der Seelsorgeraum Pfarrbrief sollen der Gemeindezeitung 
beigelegt werden. 
Die Einwohner sollen darauf aufmerksam gemacht werden die Gem2Go App zu laden. Um 
relevante Informationen zu erhalten kann jeder eine individuelle Einstellungen zur Push- 
Benachrichtigung vornehmen. 
Ein Vortragabend mit Prof. Mangott wird angedacht.  
Es wird nachgefragt, ob die Notfallmeldungen in den Kinder- und Bildungseinrichtungen direkt 
auf die Gemeinde geschalten worden sind. GR Michael Haslwanter teilt mit, dass „hausinterne“ 
Meldungen in erster Instanz an die interne Meldezentrale geleitet werden und diese dann die 
weiteren Schritte veranlassen. Im Haus Elisabeth wird jede Notfallmeldung direkt an die Leitstelle 
Tirol gemeldet. 
 
 
Überprüfungsausschuss (Obmann GR Simon Haslwanter) 
Am Montag, 16.10.2023 fand eine erweiterte Sitzung des Überprüfungsausschusses statt.                         
Altbürgermeister Föger berichtete ausführlich über die Entstehung und Vereinbarungen der 
Verträge zwischen der Gemeinde Silz und der TIWAG. Sämtliche Unterlagen befinden sich im 
Session.net. Die Anwesenden bedankten sich abschließend bei Hermann Föger für sein großes 
Verhandlungsgeschick zum Wohle der Gemeinde.  
 

Am Mittwoch, 15.11.2023 fand die 11. Sitzung des Überprüfungsausschusses statt.  

• Bauamtsleiter Ing. Martin Dablander informierte über das  aktuelle Pachtverhältnis 

Steinbruch Silz.   

• Jungbürgerfeier: Das Budget für die Jungbürgerfeier im September wurde mit über 60% des 

vorgesehenen Budget überschritten. Obwohl ein Teil der Mehrkosten vertretbar ist, bleibt 

trotzdem die Überschreitung des Budgets erheblich.  
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• Vom Korn zum Brot: Die Anforderungen des Regionalbüros zur Förderungsabwicklung fallen 

kompliziert aus. In der Planungsphase hätte den Kriterien zur Förderbarkeit mehr 

Aufmerksamkeit bedurft. 

➢ Damit die Finanzverwaltung von Anfang an bei der Finanzplanung und der 

Förderungsabwicklung involviert ist, möchte der ÜA, dass die FVin bei sämtlichen 

Förderungsansuchen und konkreten Projektplanungen direkt (zumindest per Email in 

CC) von der Gemeindeführung mitinformiert wird.  

• Es gab in den vergangenen Monaten eine Außenprüfung durch das Finanzamt. Dabei gab 

es keine größeren Beanstandungen an die Gemeinde. Somit konnte die Prüfung zur 

Zufriedenheit abgeschlossen werden. Der ÜA bedankt sich bei der FVin Petra Oberhofer für 

die hervorragende Arbeit.  

➢ Sämtliche Unterlagen und weiter Informationen zu obigen Punkten sind im Sessionnet 

hinterlegt. 

 
Jugendausschuss (Obmann Stv. GR Lukas Bachnetzer) 
GR Denise Perwög legt mit sofortiger Wirkung das Amt als Obfrau und die Mitgliedschaft im 
Jugendausschuss nieder. 
Die Neuwahlen sollen in der nächsten Jugendausschusssitzung stattfinden. 
Die finanzielle Überschreitung der Jungbürgerfeier ist auf eine nichtzufriedenstellende 
Aufgabenverteilung zurückzuführen.  
 
Finanzausschuss (Obmann VBGM Peter Föger) 
Die nächste Sitzung findet am 12.12.2023 statt. 
 
Ausschuss für Jugendarbeit 
Die nächste Sitzung findet am 24.01.2024 statt. 
 
GV Wilhelm Mareiler entschuldigt um 21:45 Uhr und verlässt die Sitzung wegen eines weiteren 
Termines.  
 
 
Zu TOP  12) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
GR Denise Perwög 
Die Jungbauern gestalten auch heuer wieder die Kinderbetreuung beim Silzer Adventzauber. 
 
 
GV Reinhard Holaus 
Fragt nach, ob unsere Gemeinde auf www.offenerhaushalt.at veröffentlicht werden soll. 
Der Befestigungsfuß beim Boller bei der PTS-Zufahrt steht zu weit raus. Dies soll umgehend 
behoben bzw. repariert werden. BGM Helmut Dablander wird sich diesem Problem 
schnellstmöglich annehmen und einstweilen den Boller montieren lassen. 
Auch erkundigt er sich, ob es der Tatsache entspricht, dass für den Kauf der Tribüne im Pirchet 
kein Angebot vorgelegen ist. BGM Helmut Dablander meint, diese Anfrage solle an den Obmann 
des Sportausschusses – GR Paul Randolf gerichtet werden. 
 
 
GR Lukas Bachnetzer 
Die Überdachung der Bushaltestelle scheitert derzeit daran, dass die Überdachung nicht auf 
Gemeindegrund errichtet werden kann. Ein Projekt für ein einheitliches Erscheinungsbild der 
Bushaltestellen ist beim TVB-Innsbruck und seine Feriendörfer in Ausarbeitung. BGM Helmut 
Dablander wird gebeten diesbezüglich mit dem Planungsverband Rücksprache zu halten.  
Die Präsentation der ÖBB-Lärmschutzmessung ist noch ausständig. Grund dafür ist, dass die 
Auftragserteilung seitens der ÖBB für die Visualisierung laut LR Rene Zumtobel noch nicht erfolgt 
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ist. BGM Helmut Dablander wird gebeten hier nochmal an die ÖBB heranzutreten, um eine rasche 
Umsetzung zu erzielen. 
 
 
Ersatz- GR Martin Oberwalder 
Die Beleuchtung des neuen Fahrradständers könnten seitens der ÖBB verbessert werden. 
 
 
GV Christoph Scheiring 
Bemängelt, dass die Anregungen der Gemeinderäte, welche im Laufe des Jahres an die 
Gemeinde herangetragen werden, zwar immer notiert werden, aber die Umsetzung 
verbesserungswürdig sei. Wie z.B. bei folgenden Punkten: 
▪ beim Angerkirchl - die Wasserentnahme ohne nass zu werden ist nur sehr schwer möglich 

und wurde bereits im Frühjahr bemängelt und gemeldet  

▪ die Friedhofsordnung beim Angerfriedhof wird über ein Jahr schon nicht eingehalten 

▪ vor ca. drei Jahren wurden beim Klettersteig Eiter bauliche Tätigkeiten durchgeführt und es 

immer noch nicht abgeklärt, ob es da eine Bauanzeige oder sogar eine Bauverhandlung 

benötigt 

▪ das Relief von Josef Sonnweber liegt seit dem Umbau des Gemeindeamtes auf dem Boden 

der VS und ist immer noch so dort, obwohl eine richtige Platzierung schon seit dem Frühjahr 

versprochen worden ist 

▪ auch eine Bereinigung des schon mehrmals angesprochenen Hüttenwildwuchses zwischen 

der Zange und dem Pirchet ist noch offen 

▪ die Kanaldeckel auf der B 171 bei der westlichen Ortseinfahrt klappern laut Anrainer schon 

längst. Der BGM Helmut Dablander teilt mit, dass mit dem Austausch des zerbrochenen 

Deckels längst eine Fachfirma beauftragt wurde. Er wird nachfragen wann der Austausch 

erfolgt. 

▪ und zum Schluss die Tempoanzeige im Kühtai ist auch schon seit einem Jahr überfällig.  

Vielleicht gelingt es das ein oder andere im kommenden Jahr auch umzusetzen. 

 
Ersatz- GRin Bernadette Engl 
Bittet um Nachdruck vom BGM Helmut Dablander bezüglich der ÖBB- Lärmschutzmauer. Das 
Begehen des Gehsteiges im Bereich Steinerhof ist im Herbst für Menschen mit Rollator nur 
schwer machbar, bitte um vermehrte Reinigung. 
 
 
GR Marina Floriani 
Erinnert den BGM Helmut Dablander, dass nach Austritt von GR Denise Perwög beim 
Jugendausschuss ein neues Mitglied seiner Fraktion ernannt werden muss.  
 
 
BGM Helmut Dablander bedankt sich bei allen Anwesenden und beendet die Sitzung. 
Ende: 22:06 Uhr 
 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
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